
Protokoll der Mitgliederversammlung der Schachgemeinschaft Leipzig e.V. 

am Dienstag, den 20. Dezember 2022 um 19.30 Uhr im Kultursaal des 

Sportforums, Am Sportforum 3, 04105 Leipzig 
 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Bericht des Vorstandes  

2. Bericht zum Finanzjahr 2021 

3. Bestätigung des Finanzberichtes 2021 und Entlastung des Vorstandes  

4. Vorstellung und Beschluss des Finanzplanes 2023 

5. Änderung der Finanzordnung 

6. Bericht Stand Vereinsheim 

7. Diskussion geplante Satzungsänderungen 

 

Der 2. Vorsitzende Thomas Schunk eröffnete die Mitgliederversammlung und begrüßte die 

Teilnehmer. Es wurde festgestellt, dass ordnungsgemäß geladen wurde. In die 

Anwesenheitsliste hatten sich 19 stimmberechtigte Mitglieder eingetragen. 

Änderungswünsche oder Ergänzungen zur Tagesordnung wurden nicht geäußert. 

 

 

Zu TOP 1 

 

Es hat sich gezeigt, dass Handlungsbedarf zur Änderung unserer Satzung, insbesondere zur 

Vertretungsregelung und Nachbesetzung des Vorstandes besteht. Dem Auftrag der letzten 

Mitgliederversammlung an den Vorstand, einen weiteren vertretungsberechtigten Vorstand 

nach § 26 BGB neben Thomas Schunk zu bestimmen, wurde nachgekommen. Dr. Thomas 

Richter wurde hierzu bestimmt; die Änderung für das Vereinsregister wurde notariell 

beantragt, die Eintragung steht aber noch aus. 

Die Finanzierung der Mehrkosten des Vereinsheimes bis zur Fertigstellung steht, 

erforderliche Kredite wurden bei der Volksbank aufgenommen. 

 

Im Kinder- und Jugendschach fanden durch Corona im Jahr 2021 ausgefallene 

Veranstaltungen im Jahre 2022 statt. Basis ist weiterhin der Trainingsabend am Dienstag im 

Sportforum, die Teilnehmerzahl ist rückläufig. Problem ist weiterhin, die Nachfrage an 

Schulschach-AGs abzudecken, da die entsprechenden Trainer fehlen. 

 

Zur Mitgliederentwicklung unseres Vereins wurde vorgetragen. 

 

Die Homepage unseres Vereins ist aktuell und wird regelmäßig gepflegt. 

 

In der letzten Saison nahmen 7 Männer- und 6 Jugendmannschaften am Spielbetrieb teil. Es 

gab zwei Aufstiege, wir wurden Mannschaftspokalsieger in Sachsen. In allen Spielklassen bis 

zur 2. Bundesliga sind wir vertreten. Die Anzahl der nichtbesetzten Bretter bei Wettkämpfen 

hielt sich in einem vertretbaren Rahmen. Den Mannschaftsleitern wurde für ihren Einsatz 

gedankt. 

 

 

 

 



Zu TOP 2 

 

Es wurde zum Haushaltsjahr 2021 anhand der Jahresendabrechnung vorgetragen.    

  

 

Zu TOP 3 

 

Der Finanzbericht 2021 wurde durch die Mitgliederversammlung einstimmig mit 19 Ja-

Stimmen bestätigt, der Vorstand wurde entlastet. 

 

 

Zu TOP 4 

 

Der Haushaltsplan 2023 wurde vorgestellt. Nach Diskussion wurde der Posten für Raummiete 

auf 400 € hochgesetzt und der Posten für Kredittilgung um 500€/pro Monat herabgesetzt, da 

durch Zusage einer Förderung ein Kredit nicht in voller Höhe in Anspruch genommen werden 

muss. Der Haushaltsplan 2023 mit den genannten Änderungen wurde durch die Mitglieder 

einstimmig mit 19 Ja-Stimmen beschlossen.  

 

 

Zu TOP 5 

Es wurde der eingereichte Antrag zur Änderung der Kostenerstattungsbeträge in der 

Finanzordnung diskutiert. Aufgrund der konjunkturellen Entwicklung seit letzter Festlegung 

der Beträge im Jahr 2011 ist eine Anpassung bzw. Erhöhung erforderlich. Die Höhe der 

Wegstrecken- und Mitnahmeentschädigung für private Fahrzeuge und Übernachtungskosten 

soll sich in Zukunft nach dem aktuell geltenden Sächsischen Reisekostengesetz richten. Diese 

beträgt aktuell 17 Cent je Fahrzeug und Kilometer + 2 Cent je Mitfahrer und bis maximal 70€ 

Übernachtungskosten pro Person. Weiterhin wird Startgeld bis 7€ pro Person erstattet, bei 

Pauschalpreisen für Übernachtung und Frühstück ist ein Selbstkostenbetrag von 7€ zu tragen, 

bei Übernachtung mit Vollverpflegung ein Selbstkostenbetrag von 20 € bzw. 15 € (bei 

Mitgliedern unter 18 Jahren). 

Die Höhe der vorgenannten Beträge wurde einstimmig mit 19 Ja-Stimmen beschlossen. 

 

TOP 6 

Markus Kreyßig informierte über den Stand des Vereinsheimbaus und präsentierte die 

Bauentwicklung. Es gibt eine sehr positive Nachricht. Am 15.12.22 gab es den Beschluss 

bzw. die Zusage der Stadt, den kompletten förderfähigen Teil der Baumehrkosten zu 

übernehmen. Aktueller Termin Fertigstellung ist April 2023. 

 

 

 

 



TOP 7 

Wegen der fortgeschrittenen Zeit konnte über notwendige Satzungsänderungen nicht mehr 

diskutiert werden. Diese werden bis zur nächsten Mitgliederversammlung erarbeitet und 

vorgestellt und sollen dann beschlossen werden. 

 

Thomas Schunk dankte den Anwesenden für die Teilnahme und schloss gegen 21.30 Uhr die 

Mitgliederversammlung. 

 

 

 

 

Protokollführer:     

 

 

Thomas Schunk 

 


